

## 学校教育目標

ふるさと水俣を愛し、能動的に学び続ける心豊かでたくましい児童の育成  
～ ゆう気・やる気・げん気 ～



水俣市立水東小学校

よりかしこく  
よりゆたかに  
よりたくましく

# 学校だより

## 10月号

令和6年10月31日(木)  
発行者 校長 立道一則  
児童数：45  
PTA会員世帯数：33

### 百聞は一見に如かず 観て聴いて感じて学ぶ！

#### その①：6年生修学旅行

6年生は、10月25日(金)26日(土)に久木野小・湯出小・葛渡小の6年生と一緒に4校合同で長崎方面へ修学旅行に出かけました。当日までに長崎のことや戦争のことなど自分たちで調べ学習をしていました。その調べたことをもとに実際に観たり、聴いたりしながら学習を進めました。被爆者の方からの講話は、平和の尊さについて多くのことを感じ取ったようでした。

今回学んだことは、総合的な学習の時間等を使ってまとめ、ふれあい文化祭で発表する予定です。



#### その②：4年生社会科見学旅行

10月24日(木)、4年生は、社会科の学習の一環として、八代市の石匠館や山都町の通潤橋を見学しました。この見学旅行は6年生と同じように、久木野小・湯出小・葛渡小の4年生と合同で実施しました。熊本の先人の技術のすばらしさを感じ、理解を深めるのはもちろんのことながら、集団としての規律やエチケットを学び、仲間と友好を深めた一日となりました。



#### その③：3年生スーパーマーケット見学

9月26日(木)、3年生は、社会科の授業でスーパーマーケットの見学に出かけました。お店で働く人たちが頑張っていることや商品を売る工夫などについて、お店の人に聞いたり、店内を見学したりしました。店内で、魚をさばいたり、総菜をつくったりしているところをみて驚いていた子どもたちでした。



#### その④：1年生校区探検「あきとともだち」

1年生は、10月8日(火)に身近にある自然を観察するため、校区内を歩いて回りました。秋らしい草花や樹木を見つけるのは難しかったようでした。

また、道路の歩き方や公園などみんなでする場所のルールやマナーも併せて学習しました。

途中、はつのおそびの森こども園に立ち寄り、交流会の案内状も渡してきました。↑子どもたちも交流会を大変楽しみにしているようでした。



※2年生は、11月6日(水)に公共交通機関(バス)を利用して、市立図書館へ社会科見学に出かける予定です。詳細については、次号でお伝えしたいと思います。

# 11月の予定 (感染症等の状況によっては変更になることもあります。)



これは、水東小のホームページの二次元コードです。子どもたちの日常の様子をたくさんアップしています。是非アクセスし、ご覧ください。

- 11月 1日 (金) : 委員会活動
- 11月 5日 (火) : にこにこ生活週間 緊急地震速報訓練
- 11月 6日 (水) : 全校集会 水俣病発生地間交流 2年校外学習
- 11月 7日 (木) : 避難訓練 (火災)
- 11月11日 (月) : 漢字大会
- 11月13日 (水) : 水俣市小中学校音楽会
- 11月14日 (木) : 餅つき踊り練習
- 11月15日 (金) : クラブ活動 4年校外学習
- 11月20日 (水) : 児童集会
- 11月21日 (木) : 体力テスト
- 11月26日 (火) : 学校訪問 計算大会
- 11月27日 (水) : 児童集会
- 11月28日 (木) : 餅つき踊り練習
- 11月29日 (金) : 水俣病学習 (交流学习)



## 避難訓練：地震や津波に備える！

10月10日(木)地震・津波発生における危険や避難の仕方について、状況に応じて安全に行動できる態度を養うことをめあてに避難訓練を実施しました。実際に津波が水東小学校まで押し寄せる可能性は少ないと考えますが、もしもに備え、今回は、運動場に集合した後、学校近くにある NTT ドコモの電波塔まで実際に行ってみました。



運動場までは、いつもの避難訓練通り静かに3分もかからず集合することができました。運動場からは、高学年と低学年が手をつなぎながら電波塔まで歩いていきました。思ったよりも坂道で目的地まで行くには予想以上に時間がかかったようでしたが、2次避難場所を実際に確認することができよかったです。

## はつのおそびの森こども園との交流会

10月18日(金)1年生は、はつのおそびの森こども園の年長さんたちと交流会をしました。



体育館で一緒に遊んだり、学校を案内して回ったりしました。ちょっぴりお兄さんお姉さん気分で年長さんたちを上手にリードしている姿がどことなく誇らしげでした。

## 2年生 国語の研究授業

10月23日(水)の5校時、2年生は国語科の研究授業をしました。



説明文の授業で、「正しくおもちゃ作りをするために、大事な言葉や文を考えて選び出す。」ということを実時の目標に設定し、3人組で実際におもちゃを見比べながら考えたり、みんなで大事な言葉や文を整理したりしました。

先生方が参観されている中でしたが、いつも通り、集中して取り組んでいました。

## 目を大切にしよう！(10月は目の愛護月間)

10月の保健指導は、目の愛護月間に関連付け、目の健康に関する学習を低・中・高学年別にテーマを設定し行いました。



眉やまつ毛など目の周りの働きや目を守るためのポイント、アイ・ケアスキルなど、目を大切にするための学習を実態に応じて行いました。日ごろから目を大切にすることを身に付けてほしいと思います。